

Comment voulez-vous que j'oublie...

Annie Butor invite ses lecteurs à résoudre des devinettes. La solution n'apparaissant nulle part dans son livre, nous avons pensé qu'il fallait réparer cet oubli.

"En novembre 1963, nous partîmes au Canada avec Po-Paul et deux "amis" : l'homme à tout faire et un photographe belge, tous deux choyés par ma mère qui favorisa énormément leurs relations avec un Léo encore méfiant. Quelques années plus tard, ils s'acharneront contre elle pour aider leur sponsor et "ami" à divorcer, en rédigeant de méchantes et utiles attestations."

(1)

Po-Paul : Paul Castanier

L'homme à tout faire : Maurice Frot

Le photographe belge : Hubert Grootclaes

"Sur les parents de Léo, les biographes se sont essentiellement servis du livre Benoît Misère, des souvenirs d'un ami d'enfance que je n'ai pas connu et qui l'a accompagné après 1968 ..."

(1)

L'ami d'enfance : Maurice Angeli

Et maintenant à notre tour, voici notre devinette en forme de question :

Pourquoi ce livre paraît-il maintenant ?

La réponse se trouve ci-après :

Paul Castanier décédé en novembre 1991

Léo Ferré décédé en juillet 1993

Hubert Grootclaes décédé en octobre 1994

Maurice Frot décédé en septembre 2004

Maurice Angeli décédé en juillet 2010

Plus de contestations possibles, c'est aussi ça la simple vérité....

(1) extraits du livre d'Annie Butor "Comment voulez-vous que j'oublie ..." éditions Phébus

LA LETTRE

Au hasard des recherches sur internet, nous avons découvert un site intitulé "documents rares sur Léo Ferré".

Un de ceux proposés attira notre attention.

Il s'agissait d'une lettre de Madeleine Ferré.

Elle a été publiée dans le courrier des lecteurs du Nouvel Observateur en réponse à un article concernant son divorce.

Nous vous proposons d'en lire deux extraits.

Voici le premier.

"Entre autres "révélations" j'apprends, hélas non sans sourire, que je serais devenue stérile à une certaine époque de ma vie. Il s'agit d'une affirmation pour le moins curieuse venant de l'homme avec qui l'on a vécu dix-huit ans et qui lui l'a toujours été ..."

Nous avons bien lu :Madeleine a laissé croire pendant dix-huit ans à Léo qu'il était stérile.

Malheureusement pour elle, la vie s'est chargée de rétablir la vérité en le faisant père de trois enfants.

Le deuxième concerne la mort de Pépée :

"Notre Pépée qui venait de se blesser en tombant d'un arbre, aurait été sauvée de la gangrène à quoi on ne pouvait l'arracher que par la mort si Léo Ferré, son "père" n'avait pas pris la fuite mais s'était mis en quête de trouver le fusil hypodermique à la recherche duquel tout le monde, du reste, le croyait parti. Sur tout cela, les témoignages abondent."

Cela ne correspond en rien à la version du livre d'Annie Butor :

" A la suite d'une violente dispute, toujours au sujet de Pépée, Léo partit seul à Elbeuf pour un gala" (1)

Il y aurait donc plusieurs versions...

En conclusion, cette lettre nous montre une femme qui charge son mari avec une affirmation erronée sans discussion aucune et nous donne une version quelque peu surprenante de la mort de Pépée. Tous ceux qui aiment Léo et les autres apprécieront.

S.C.L.

(1) extrait du livre d'Annie Butor "Comment voulez-vous que j'oublie..."
éditions Phébus